

あけましておめでとうございま
す。府民の皆さまにおかれまして
は、つつがなく新しい年をお迎え
のこととお慶び申し上げます。

昨年は、「大阪・関西万博」の開
催を通じて、多くの方に京都の伝
統から革新までさまざまな魅力に
触れていただきました。また同時
に、文化庁の京都移転から3年目
を迎え、国と協力して新しい文化

政策を京都から創り上げ、世界に向けて発信できたことにより、改めて、京都の文化力の奥深さを再認識する機会ともなりました。

「美しい花を咲かせ続けるには、停滞することなく、変化し続けなければならない」。これは、室町時代に能を大成した世阿弥(ぜあみが)「風姿花伝(ふうしきあでん)」に残した後人への心得です。当時の大衆芸

能であった猿樂(さるがく)を磨き上げ、日本が世界に誇れる芸術である能へと昇華させていった世阿弥は、常に変化を恐れず進化していく努力の大切さを花に例えて説きました。千年の京都の歴史と文化も、そのときどきの先人たちが絶え間なく変化を繰り返して育てあげてきた、かけがえのない財産であり、国内外から多くの方が訪れる京都の魅力の源泉です。そして、時代の変化を柔軟に受け容れ、常に技術の進歩を人々の幸せにしながらに結び付ける文化と心根が、今も昔も京都でイノベーションを生み出し続ける原動力となっています。

本年は、こうした先人たちからのお「贈りもの」を活かして、人と人との絆や京都府と府民の皆さまとの信頼関係を大切にしながら取り組んできた、京都府総合計画の最終年度を迎えます。全ての営みの土台となる安心を確かなものとし、

府民の皆さまが、未来を担う子どもたちをあたたかく育みながら、将来に向かつて夢を抱いていける、「あたたかい京都づくり」を実感いただけるよう、取り組んでまいります。

私たちが生きる現代は、人口減少・少子高齢化に加え、気候変動やA.I.による技術革新など、大きな変革期にあります。先行きを見通せない今こそ、京都の魅力を支える府民の皆さまや京都を訪れる多彩な人材と共に、先人から引き継いだ京都の魅力の源泉を磨き上げてまいります。そして、今年の干支「午（うま）」が象徴する、飛躍し、力強く前進する馬の如く、直面する課題を一つずつ乗り越えながら、前へ前へと絶えず成長を続ける、輝き続ける京都を実現してまいりたいと考えております。

今年一年の皆さまのご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさついたします。

現在、山陰近畿自動車道が、
新しい時期、市内最大の商業集積
地域近郊の「都市拠点」地域に
接続し、同時に、網野町から久
美浜町までの延伸・全線ルート
の決定も目前にきています。未
来へこれを最大限に活かしていく
く。このため、各6町の中心的
地域にそれぞれ「地域拠点」を
設け都市機能の分担と生活機能
の集積を促し、これを市域全体
の発展を支える「都市拠点」と
の間で多彩なネットワークを進
める。本市全体の活力と賑わい
を発展させていく「大交流のま
ちづくり」と、どの地域でも安
心と活力を増進することができ
る「多極・多彩で一体型のまち
づくり」を、市民みんなで進め
ていく。いよいよそんな時代が

時代に求められる宝の原石の追い風」をいただいています。「追い風」は前進の力に、「課題・困難」は宝に化えて浮揚・発展の力にして、誰ひとりおきざりにされない、ささえあい、たすけあい、あたえあい、誰もが喜びを豊かに育みゆく里へ、皆で一緒に前進してまいります。

会員の皆様、並びに関係者の皆様、あけましておめでとうござります。旧年中は、商工会の事業運営に格別のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。さて、旧年は、食料品を中心とした物価高の長期化や、過去最高の引き上げ幅を記録した最低賃金の改定、米国による関税措置をはじめとする国際情勢の変化など、社会経済情勢が大きく揺れ動いた一年でございました。また、大阪・関西万博の開催や、我が国史上初となる女性総理大臣の誕生など、社会の転換点とも言える出来事が相次いだ一年でもありました。当地域におきましても、原材料費やエネルギー価格の高騰、人手不足の深刻化などにより、中小企業・小規模事業者を取り巻く経営環境は、依然として厳しい状況が

続いております。本会では、こうした情勢を踏まえ、会員事業者の実情や課題を的確に把握するため、「施策支援要望調査」を機動的に実施してまいりました。関係団体等と連携しながら、会員の皆様から寄せられた声を整理・分析し、国・府・市に対して要望として届ける活動を行つてきましたところであります。

とりわけ、九月に実施した会員一斉訪問事業では、七四三事業所から人材不足の現状についてご回答をいただきました。これらを客観的かつ定量的な数値として取りまとめ、京丹後市議会へ提供するとともに、分析結果を共有することで、地域経済の実態に即した施策立案につながるよう努めてまいりました。

また、京都府の経営・金融一体型支援体制強化事業や伴走支援体

修出向を通じた支援人材の育成など、人づくりにも積極的に取り組んだ一年となりました。

なお、京都府では、支援事例の共有による資質向上等を目的として、中小企業応援隊員を対象とした表彰制度が実施されております。今年度の第一次選考においては、本会から二名の職員が上位十四事例に選出され、事例発表を行うなど、その支援内容についても一定の評価をいただきました。

こうした高い次元での経営支援体制を維持・継続していくため、持続可能な運営体制（本支所）のあり方にについて、引き続き検討を進めています。

一方、面的な活動といったましては、将来ビジョン検討委員会にて策定したアクションプランを規範とした各部会活動や、エリアコミュニケーション事業を通じ

改正の議論の開始など、中小企業・小規模事業者を取り巻く経営環境は、引き続き厳しい状況が続くものと想定されます。本会といたしましては、会員の皆様の相談に真摯に向き合い、寄り添う商工会として、会員向け支援のさらなる充実と地域経済の活性化を目指し、役職員一同、市内産業の発展に寄与してまいります。

会員の皆様には引き続き本会をご活用いただくとともに、未加入の事業者の皆様におかれましても、ぜひこの機会に商工会への加入をご検討いただければ幸いに存じます。

結びに、平和で穏やかな一年となりますよう、また、会員の皆様にとつて本年が幸多き年となりますよう心よりご祈念申し上げ、新年の挨拶といたします。

あけましておめでとうござい
ます。

皆様には令和8年の新春をす
こやかにお迎えのことと、心よ
りお喜び申し上げます。

昨年は、諸物価高騰が引き続
く中、市民の皆様の安全・安心、
生活や生業・事業を守り支える
各種対策に奔走した一年でし
た。そして、市民一人ひとりが
幸福を一層実感でける市民総幸
福の発展に向け、「ふるさと納
税」の推進、地域一体型オーピ
ンファクトリー、世界初となる
「第1回世界長寿サミット」の開
催、美食都市やヘルスツーリズ
ムの展開、網野学校給食センター
の完成、AI活用した認知症
相談システムの導入、新コミニ
ュ

スタートしてきます！
一方、現在、まちづくりの課題は山積しています。だけども、課題・困難は、きっと、解決を「その中に一緒に、連れてきてくれている」と確信しています。「課題」という贈り物の中に秘められた宝物に感謝して、そこから解決策を見つけて取り出していく。社会課題を宝・資源に循環させていく、新・循環型のまちづくりを、市民の皆の力を合わせて進めてまいります。

京丹後市は、多彩な産業や人材、美しい自然環境、豊かな白歳長寿や食の資源、全国第一号の「美食都市」、そして「古代丹後王国」「日本のふるさと

誰もが喜びを豊かに育みゆくことへ
— 京丹後には、考え方せないほどの夢や可能性
豊かさへのタネが埋もれている —

中 山

京丹後市長

泰

制強化等事業を活用し、宮津市以北二市二町で共有する特別経営指導員並びに専門的経営支援コーディネーター七名を本会に配置いたしました。金融機関等と連携した資金繰り・リスケ支援をはじめ、コスト増に見合った価格転嫁の促進、省力化投資への対応、さらにはGX・DXを通じた事業変革による「稼ぐ力」の向上など、きめ細やかな経営支援活動を展開してまいりました。

加えて、これらの経営支援活動を通じた支援能力の強化や、京丹後市商工観光部商工振興課への研

た組織強化など、地域振興事業にも銳意取り組んでまいりました。また、日本の伝統的酒造りのユネスコ無形文化遺産登録を契機に、地元産飲料による「乾杯」を推進する協議会の設立を呼びかけ、観光地としての付加価値向上や地域内での好循環を目指す取り組みにも着手しております。今後は目を向けますと、原材料費やエネルギー価格の高止まりに加え、日銀による約三十年ぶりの高水準となる利上げ、さらには約四十年ぶりとなる労働基準法

